

CHINON > Chinon : face au harcèlement scolaire, les élèves prennent le micro

Chinon : face au harcèlement scolaire, les élèves prennent le micro

Publié le 09/02/2023 à 11:52 | Mis à jour le 09/02/2023 à 14:31



La webradio de la Région Centre-Val de Loire est passée par le lycée Joseph-Cugnot de Chinon. On y a notamment parlé harcèlement scolaire.

© (Photo NR)

La webradio de la Région a investi les locaux du lycée professionnel Joseph-Cugnot de Chinon du 6 au 8 février 2023. L'occasion de « libérer la parole » des élèves.

« Attention, ça reprend ! » Au lycée Joseph-Cugnot, le centre de documentation et d'information s'est transformé en studio de radio, l'espace de trois journées.

Du lundi 6 au mercredi 8 février 2023, le lycée professionnel de Chinon accueillait Radio 100 % lycéens, la webradio de la Région Centre-Val de Loire. Depuis le 24 novembre 2022 et jusqu'au 5 avril 2023, cette dernière pose ses micros dans une vingtaine d'établissements scolaires pour « donner la parole aux jeunes ».



« La parole se libère de plus en plus »

Un dispositif lancé il y a vingt ans, déjà passé par Cugnot en 2011. « On a décidé de se porter à nouveau fois candidat, sourit Patricia Deyse, documentaliste du lycée, à la coordination du projet au sein de l'établissement. En tout, une cinquantaine d'élèves, dont l'atelier musique de l'établissement qui a conçu le générique de l'émission, ont pris part au projet. « Les élèves sont tous très timides au départ, ils stressent, et à la fin ils ne veulent plus partir. C'est important de libérer la parole des élèves. »

La liberté, justement, s'exprime dès le choix des sujets. À Cugnot comme ailleurs, les élèves ont carte blanche. Jeunes sapeurs-pompiers, tabagisme, mixité... aucun sujet n'est esquivé. « On veut que ce soit le plus citoyen possible », explique Laurent Garofalo, directeur de l'agence de communication MédiaComs et fondateur du projet. Ce sont les élèves qui choisissent la musique, la façon de parler... On est juste là pour les accompagner. »

> À LIRE AUSSI. **Harcèlement scolaire : des lycéens de Chinon racontent leurs années de calvaire**

Fort de ce concept et d'un groupe d'ambassadeurs contre le harcèlement scolaire, l'établissement chinonais a donc naturellement décidé de consacrer une émission de quarante-cinq minutes sur la question. Le résultat d'un travail de près de six mois, entamé dès la rentrée.

« Quarante-cinq minutes, c'est long, rit jaune Clara, élève de seconde mécanique. J'étais déjà passée à la radio en primaire, mais on est toujours rattrapé par le trac quand on est devant le micro, c'est au début un peu d'avoir sur la confiance en soi. »

> À LIRE AUSSI. « Le harcèlement, j'en ai fait ma force »

Cette même confiance en soi qui quitte les élèves lorsqu'ils se retrouvent victimes de harcèlement scolaire. « On est allé faire un micro-trottoir au collège Jean-Zay », raconte Kilyan, élève de terminale mécanique. À l'antenne, les témoignages se succèdent. Autour de la table, casque sur la tête et face micro, Clara, Kilyan et leurs camarades Louise, Lana et Andy interviewent Marion Delfau, CPE de l'établissement.

Une transmission par les ondes

« La parole se libère de plus en plus, explique après coup celle-ci. Généralement, les victimes ont peur des répercussions, il faut donc leur faire comprendre que le problème ne vient pas d'elles. »

Louise, qui quittera le lycée à la fin de l'année scolaire, espère « faire connaître et transmettre la vocation d'ambassadeur » à d'autres élèves de Cugnot. Et ainsi la voir perdurer, aussi longtemps que nécessaire.